

学校だより

《発行》京都市立洛風中学校

ふむふむ



令和7年10月20日
—第5号—

やっと少し気温が下がってきましたね。待ってました、秋！

あかあかやあかあかあかやあかあかあかやあかあかや月 明恵上人

明るいなあ、本当に明るいなあ、本当に本当に明るいなあ、お月さま。明恵上人は鎌倉時代の僧侶。梅ノ尾の高山寺を開き、日本で最初にお茶の栽培を始めた人としても知られています。秋の名月を見上げて、その美しさを素直に詠んだこの歌でもよく知られています。

修学旅行に行ってきました！(9/10~12)



先月10(水)~12(金)、修学旅行が無事終了しました。今年から新しいコースに変わり、実は先生たちはいつもより緊張感をもって当日を迎えたが、終わってみれば天気にも恵まれ、大きな事故や怪我もなく、本当にほっとしました。

【1日目】 関ヶ原古戦場記念館、美濃和紙の里会館



8:30 バスで出発。先生方やお隣の教育委員会の先生方に見送っていただきました。バスは一路関ヶ原へ。バスの中ではレク係が準備したクイズで大いに盛り上がりました。古戦場記念館は最新のCGを駆使した楽しい展示で、関ヶ原の合戦の経緯をわかりやすく学びました。秀吉や家康を取り巻

く武将の話をしながら、何だかアカデミックな雰囲気の昼食タイム。美濃和紙の里会館では卒業証書の紙を自分の手で手漉き。会館内の展示も和紙の歴史や各国の紙の展示が充実でした。夜のレクはこれまた大盛況！

【2日目】 名古屋港水族館、地引網、アジの開き体験

名古屋市内のホテルを出発してほどなく、名古屋港水族館に到着。ここが一番楽しみだと言っている人も多かった場所です。思い思いの水槽の前で魚を眺めたり、イルカショーを楽し



んだり、水の生き物に囲まれて楽しく過ごしました。その後、船で日間賀島へ。地引網ではびっくりするような大きな鯛がかかり大歓声。アジの開きを作る貴重な体験も含めて、京都市内ではなかなかできない体験でした。海から宿までの道で雨に降られ、宿に着いてすぐ入浴。夜は目を見張るほど立派なお造りが並びました。

【最終日】 招き猫の絵付け体験

午前中のうちに、日間賀島を後にして常滑へ。招き猫に絵付けを行いました。その後中部セントレア空港で昼食、お土産の買物。



今回の旅行では、岐阜～愛知の豊かな山里の歴史と海辺の生活の両方を体験しました。この地が育んだ手仕事の一端にも触れることができて、名古屋のホテルの支配人の方からは「わたしたちの土地のいいところを上手にたどってくれてうれしいです」というお褒めの言葉もいただきました。

活躍！こどもパトナチーム(10/12 初音区民運動会)

スポーツの日の3連休の中日、グラウンドで初音学区の区民運動会が開催されました。今年も本校生徒含めパトナの方、万華鏡ミュージアムの方で「こどもパトナチーム」として参加させていただきました。途中雨に降られたりもしましたが、何とかお天気も持ち、盛会のうちに終了。綱引きでは秒で完敗したこと、障害物競走でなかなか先に進めなかったことも、初音の皆さんとの和やかな雰囲気のおかげで、とても楽しむことができました。初音の皆様、本当にありがとうございました！ 参加してくださった保護者の方、休日にもかかわらず、ありがとうございました。



3年生の保護者の皆様へ

修学旅行に際しては、ご理解ご協力、本当にありがとうございました。この旅行で、学年としてまた一つ、成長できたのではないかと感じています。今回参加できなかった生徒も含めて、互いの個性を認め合い、励まし合いながら進んでいける学年に成長してくれることを願っています。引き続き、よろしくお願ひいたします。